



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno José Miguel Reyes Villegas

*Nombre del tema NECESIDADES Y DEMANDAS DE SALUD DE LAS FAMILIAS Y
COMUNIDADES*

Parcial I

Nombre de la Materia salud publica

Nombre del profesor Víctor Manuel Nery Gonzales

Nombre de la Licenciatura enfermería

Cuatrimestre 3

En este ensayo daremos a conocer un poco de información acerca de las necesidades y demandas de salud que tiene una comunidad y como se relaciona con las familias, hoy en día sabemos que existen diversos factores de riesgos que a la larga llegan afectar nuestra salud, si hablamos de las necesidades y demandas pondría de ejemplo aquellas comunidades en específico las que se encuentran fuera de la ciudad ya que hay algunas que no cuentan con todos los servicios sanitarios ejemplos los drenajes al igual que tienen mas proabilidades del incremento de plagas de insectos, es aquí a donde entra las familias porque son las que se ven afectadas, la necesidad desatendida de servicios esenciales de salud podría decirse que es la más comun porque las personas no acuden a informarse como estan de salud, si no, que ellos mismos tienen sus propias creencias por así decirlo de el completo bienestar, lo que busca es brindar atención compasiva, colaborar y tener calidad para mejorar la salud de las comunidades, ser un modelo a seguir para que se propague y se vallan extinguiendo esas necesidades que afectan a la comunidad y familias.

NECESIDADES Y DEMANDAS DE SALUD DE LAS FAMILIAS Y COMUNIDADES

Un proceso de sociabilización es un conjunto que se requiere para relacionarse con autonomía, autorrealización y autorregulación dentro de una sociedad, esto abarca en la incorporación de normas de conductas, el lenguaje, la cultura. Uno necesita vivir en sociedad y requerimos de nuestra misma especie, es ahí en donde formamos grupos llamados comunidad. Comunidad y comunitario son los terminos que se utilizan mas frecuentes, estos funcionan como sobrentendidos porque toleran un amplio espectro de aceptaciones. Aunque estos terminos conlleva el riesgo de confusiones o usos ideológicos de la noción de la comunidad que puede dificultar la percepción de la realidad social a la que se pretende nombrar. En si una comunidad según la OMS se define como un grupo específico de personas, que a menudo viven en una zona geografica defenida, comparten la misma cultura, valores y normas, y estan organizadas en una estrctura social conforme al tipo de

relaciones de la comunidad ha desarrollado a lo largo del tiempo. El acercamiento a la comunidad es una responsabilidad permanente de todo el personal de un establecimiento de salud en aquellas comunidades del sector a su cargo, el personal de enfermería comunitaria es un elemento valioso para el desarrollo de esta actividad. Permite un reconocimiento mutuo al llevar la oferta del servicio al espacio de la comunidad, la población se familiariza con el personal de enfermería y con las diferentes atenciones que brinda el establecimiento de salud, orientando mejor su demanda, identificará y valorará la oferta de los servicio, por su parte el personal de enfermería reconocerá la existencia y el valor del Sistema Comunitario de Salud. Para poder llegar a las necesidades que requiere una comunidad se utilizan algunos puntos los cuales son: situación geográfica, vías de comunicación, antecedentes históricos, características de la población, educación, estructura social, condiciones del ambiente, estructura del poder y problemas sociales. Igual se realizan diagnósticos de salud consiste en hacer un estudio objetivo del nivel de salud de una comunidad mediante el análisis de los problemas y las necesidades de cada población, así como lo factores que influyen positiva y negativamente sobre dicho nivel, pues salud pública se define como aquellos esfuerzos que se organizan de una sociedad, para la prevención, control y atención de los problemas de salud, y para promover la vida saludable de todos los habitantes que la integran. Algunas dimensiones construidas para el diagnóstico de salud de una familia son, la estructura familiar, que es de acuerdo con la convivencia de generaciones, por el tipo de asociación y por relaciones situacionales, los recursos familiares estos se miden con el índice de nivel socioeconómico al igual que se consideran las vivienda, la escolaridad, a que se dedica y cuanto es su ingreso, los factores de riesgo que existen, por ejemplo el cuidado que les hacen a los niños menores, la presencia de accidentes dentro del hogar, creo que unas de las principales seria la calidad y el servicio que uno como personal de salud tiene con los pacientes la comodidad, seguridad tiene mucho que ver igual y así como estos existen muchos más que se necesitan ser escuchados, leídos y razonados, para poder dar soluciones a los problemas que se presentan. Por otra parte la atención familiar y

comunitaria presta el conjunto de servicios y profesionales, enfocan sus actuaciones bajo una perspectiva personal, familiar y colectiva con la orientación hacia la mejora de la salud a través de los problemas y necesidades existentes.

Una vez de haber buscado información de este tema me doy cuenta que existen diversas maneras de riesgo, propagación hacia una comunidad y estas como se ven afectadas las familias, basandome en la antología, hicieron entrevistas a una comunidad y observaron sus problemáticas que ellos tienen, se dieron cuenta que hay muchos que no tienen acceso a servicios de atención médica, de las enfermedades que presentan no solo la gente adulta si no los niños, la forma en que esas familias viven y entre muchas mas, y esto pasa hoy en día, hablando un poco de política creo que el gobierno se enfoca más en otras situaciones y deja a un lado las necesidades de las familias, siendo las más afectadas aquellas comunidades marginadas por así decirlo, si se hiciera una entrevista que abarcara todo México se darían cuenta de todo a lo que en realidad si tendría futuro si invirtieran en ello porque habría una baja de demandas de enfermedades.

GUSTAVO MALAGÓN LONDON, LA SALUD PUBLICA, EDITORIAL MEDICA, 2008.

MARIA SUSANA GONZALES VELAZQUEZ, SILVIA CRESPO KNOPFLER, SALUD PUBLICA Y ENFERMERIA COMUNITARIA, EDITORIAL EL MANUAL MODERNO S.A. DE C.V. 2018